
Verein Kinderdach 
 

Protokoll  
20. Generalversammlung vom 15. März 2022, 

19.00 Uhr, per Zoom Meeting 
 
 

Vorstandsmitglieder Anwesend Entschuldigt 
Michael Bachmann, Präsident X (im Kinderdach)  

Stephan Wülbeck X (im Kinderdach)  
Claudia Flück X (im Kinderdach)  

Ruedi Heutschi X (im Kinderdach)  
Fadime Graf X (virtuell)  

Carmen Laffranchi X (im Kinderdach)  
Christoph Schiltknecht X (im Kinderdach)  

Pia Bachmann X (im Kinderdach)  
Jan Speicher X (virtuell)  
Monique Merz X (virtuell)  

 
Aus epidemiologischen Gründen findet die GV virtuell statt. Die Anwesenheitslisten der 
Mitglieder liegen dem Protokoll bei. Es sind 44 stimmberechtigte Mitglieder im Kinderhaus 
(7 Vorstandsmitglieder) und online dabei. Gäste und Mitarbeitende sind keine anwesend.  
Entschuldigt hat sich Claudia Dennler. 
 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung 
2. Protokolle der 19. Generalversammlung vom 9. März 2021 (liegt bei) und der 

ausserordentlichen Generalversammlung vom 7. September 2021 
3. Jahresbericht und aktuelle Themen vom Präsidium 
4. Werte und Strategie Verein Kinderdach 
5. Berichte aus den Ressorts:   

- Finanzen (Jahresrechnung 2021/Revisonsbericht/Budet) 
- Personal 
- Marketing (u.a. Kundenumfrage) 
- Immobilie 

6. Berichte aus dem Tagesgeschäft: Spielgruppe Chnöpfli, Kinderhaus, Mittagstisch 
(liegen bei) 

7. Anträge 
8. Wahlen 
9. Verschiedenes 

 
Die Jahresberichte, die Rechnung, der Revisorenbericht und die Abstimmungsergebnisse 
liegen in Folienkopien dem Protokoll bei. 
 
1. Begrüssung 
 
Präsident Michael Bachmann begrüsst die Anwesenden und Zugeschaltete, alles 
Stimmberechtigte, zur 20. GV des Vereins Kinderdach. Wegen Corona wird die GV virtuell 
durchgeführt.  Die Traktandenliste wird genehmigt. 
Virtueller Stimmenzähler ist Stephan Wülbeck. Die ausgedruckten Abstimmungsresultate 
liegen dem Protokoll bei. 



Der Präsident dankt den Mitarbeitenden für ihren Sondereinsatz in Coronazeiten, er dankt 
dem Vorstand und allen Mitgliedern für Mitarbeiten und Geduld in der Coronazeit. Er 
entschuldigt Gemeindepräsident Andy Heller und erläutert die Aufgaben der GV. 
 
2 .Protokoll der 19. GV vom 9. März 2021 und der ausserordentlichen GV vom 7. 
September 2021: 
 
Die Protokolle waren auf der Homepage veröffentlicht und liegen vor. Sie werden beide 
genehmigt. 
 
3. Jahresbericht des Präsidiums 
 
Vizepräsident Stephan Wülbeck blickt auf das Vereinsjahr bis zur ausserordentlichen GV 
im Herbst zurück, an der Michael Bachmann das Präsidium übernommen hat. Der 
Vorstand hatte sich stark mit der Besetzung des Vereinsvorsitzes und der vakanten 
Vorstandsitze zu beschäftigen. Vorallem aber beschäftigte er sich mit der Sicherung der 
finanziellen Zukunft. Mit grosser Zurückhaltung bei den Ausgaben und Verhandlungen 
konnte das finanzielle Überleben gesichert werden. Dabei half die steigende Auslastung 
der Kita entscheidend. 
Im Herbst übernahm Michael Bachmann das Präsidium und stieg mit dem Vorstand in eine 
intensive Diskussion über die Stabilisierung und Zukunftsfähigkeit des Vereins ein. Im 
folgenden Traktandum fasste Michael Bachmann die bisherigen Ergebnisse zusammen. 
 
4. Werte und Strategien Verein Kinderdach 
Nach einer Wertediskussion und einer SWOT-Analyse wurde unter Einbezug der 
Mitgliederumfrage eine Strategie entwickelt. Diese besteht aus den drei Elementen 
Sichern, Wachsen und Diversifizieren. Daraus wurde ein Projektplan mit konkreten 
Massnahmen entwickelt. Dieser Prozess ist weiter in Gang. 
(Konkretes ist in den Arbeitspapieren von Michael Bachmann festgehalten). 
 
Pia Bachmann fasst die Ergebnisse der Mitgliederumfrage zusammen. Das Feedback war 
weitgehend positiv, die vereinzelten Kritikpunkte werden angegangen. 
Ein Mitglied meldet sich: Er hat mit dem Weiterzahlen bei Quarantäne ein Problem. Der 
Präsident wird dies mit ihm am folgenden Tag telefonisch besprechen. 
 
5. Berichte aus dem Tagesgeschäft: 
Finanzen: Genehmigung der Jahresrechnung 2021/ Bericht Revisoren/Budget 
Bevor Ressortleiterin Fadime Graf zur Rechnung kommt, erklärt sie, dass eine AHV-
Revision anstandslos erfolgt ist. Die Rechnungsrevision erfolgte anfangs März ebenfalls 
problemlos. Die Covidgutschriften sind nun alle an die Eltern ausbezahlt. Erfreulicherweise 
hat sich die finanzielle Gesamtsituation wieder verbessert. Die Rechnung schliesst bei 
einem Aufwand von Fr. 1‘123‘331.45 und einem Ertrag von Fr.1‘146‘939.95 mit einem 
Gewinn von Fr. 23‘308.50.   
Dank guter Auslastung sind die flüssigen Mittel um Fr. 50‘000.- auf gut Fr. 190‘000.- 
gestiegen. 
Die Revisoren  Christian Busin und Friederich Studer haben die Rechnung geprüft und 
empfehlen durch Friederich Studer die Rechnung zur Genehmigung, was einstimmig 
passiert.  
Als neue Revisoren werden Patrick Studer und Pascal Schnyder gewählt. 
 
Das Budget 2022 (vom Vorstand beschlossen) sieht einen kleinen Gewinn von Fr. 5476.- 
vor. 
Personal: Christoph Schiltknecht hat das Ressort im Herbst übernommen. Er informiert, 
dass ab August Justine Bryner die Leitung der Kita übernimmt, für Alice Mirarchi. Mirjam 
Däppen beibt die bewährte Stellvertreterin und leitet die Kita bis zum Antritt von Bryner. 
Die Mitarbeitendenzahl beträgt 26; die Auslastung hat im Januar wieder gute 95% erreicht.  



 
Marketing: Pia Bachmann hat das Ressort von Christoph Schiltknecht übernommen und 
leitet das OK-Jubiläum (20 Jahre Kinderdach) 
 
Immobilien: Jan Speicher muss von vielen Vorfällen für eine Liegenschaft berichten. Mit 
einem Fachmann wird eine Gesamtschau erarbeitet und eine Prioritätenliste erstellt. Das 
Ziel ist einen planbaren Liegenschaftsunterhalt zu erreichen statt Notfallübungen. 
 
Chnöpfli: Claudia Flück kann in ihrem Bericht eine positive Bilanz ziehen (siehe Beilage). 
 
Kinderhaus: Mirjam Däppen umreisst die Aktivitäten der verschiedenen Gruppen (siehe 
Bericht) 
 
Mittagstisch: Fadime Graf spricht für die noch nicht „eingetroffene“ Monique Merz. Sie hat 
die Leitung übernommen, neue Abläufe definiert und eine Weiterbildung für Problemfälle 
organisiert. Der Mittagstisch ist stark gewachsen, sodass meist in zwei Gruppen gegessen 
werden muss. Monique, eben eingetroffen, dankt allen, die in ihren sechs Jahren Ressort 
geholfen haben. 
 
6. Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
7. Wahlen Präsidium, Vorstand, Rechnungsrevisoren 
  
Friederich Studer stellt sich als neues Vorstandsmitglied vor. Er wird das Ressort Finanzen 
übernehmen, nachdem er zwei Jahre als Revisor wirkte.  
Er wird wie die bisherigen Mitglieder des Vorstandes gewählt wie auch Präsident Michael 
Bachmann. 
 
Der Vorstand setzt sich nun wie folgt zusammen:  
Michael Bachmann, Präsidium; Pia Bachmann, Claudia Flück;  Ruedi Heutschi; Christoph 
Schiltknecht; Jan Speicher¸ Friederich Studer, Stephan Wülbeck. Der Vorstand konstituiert 
sich selbst. 
 
Als Rechnungsrevisoren sind Patrick Studer und Pascal Schnyder gewählt. 
 
9. Verschiedenes 
 
Verabschiedung Vorstandsmitglieder 
Stephan Wülbeck verabschiedet drei langjährige Vorstandsmitglieder: Carmen Laffranchi, 
Monique Merz und Fadime Graf, die als angestellte Mitarbeiterin nicht weiter im Vorstand 
mitwirken kann. 
Die drei haben sehr grossen freiwilligen Einsatz für den Verein geleistet, der zu einem 
eigentlichen KMU gewachsen ist.   
Der Verein dankt den Wanderfreudigen mit einem Geschenk für die Füsse (Schuhe). 
Fragen: 
. Wie lange die Maskenpflicht und die Vorschrift vor den Türen zu bleiben bestehen 
bleiben, kann Präsident Bachmann nicht beantworten. Der Schutz der Mitarbeitenden und 
der Kinder verlange dies noch. Ansteckungen in der Kita wären ein grosses Problem. 
 
Schluss der zum Teil virtuellen Versammlung: 20.45 Uhr 
 
Hägendorf, 23. 03. 2022 
 
Ruedi Heutschi, Aktuar    Michael Bachmann, Präsident  


